

EXCURSIONS AUX ENVIRONS DE BOURGOIN.

DEMPTEZIEU.

Ces lieux encor tout pleins des fastes de notre aine.
Sont aussi grands pour nous que ces champs du Æstin.
Où naquit, où tomba quelque empire incertain.

Le département de l'Isère est assurément l'une des parties de la France les plus intéressantes à visiter. La diversité et la beauté des paysages de cette contrée si accidentée, les ruines et les traditions historiques qu'on y rencontre à chaque pas, ont, depuis longtemps, attiré l'attention des touristes, exercé le crayon des artistes et inspiré la plume des écrivains.

Toutefois ces fantasques dispensateurs de renommée se sont montré jusqu'ici un peu exclusifs dans leurs descriptions et leurs récits, et, par une injustice involontaire, ils ont fait de trop nombreuses omissions.

Les Revues et, les Albums ont souvent signalé au public les magnificences de la vallée de l'Isère, l'aspect grandiose des montagnes qui l'avoisinent, les sites pittoresques si multipliés dans les arrondissements de Grenoble et de Saint-Marcellin, et les traditions du moyen âge qui se rattachent à cette partie du vieux Dauphiné. Mais, à de rares exceptions près, il n'en a pas été de même pour les régions situées au nord du département, dans le voisinage de Lyon, et qui formaient autrefois *le Fiennois Terre-de-ta-Tour*, et, plus anciennement, *la Baronnie de la Tour-du-Pin*. C'est tout au plus si l'on s'est occupé de quelques localités